

MICUS - Wir machen Breitband ... und das seit über 20 Jahren!

Save the Date - Glasfaserforum NRW 2024



Neue Zeit – bekannter Ort: Als gemeinsame Veranstaltung der MICUS Strategieberatung, des BREKO sowie con energy geht das Glasfaserforum NRW am 20. Februar 2024 bereits in die sechste Auflage. Die Veranstaltung findet wie in den Vorjahren im Rahmen der Eworld energy & water in Essen statt. Neu ist, dass das Forum direkt am ersten Messetag der E-world veranstaltet wird und in diesem Jahr als Nachmittagsveranstaltung zu spannenden Beiträgen von Topreferenten aus der Glasfaserbranche einlädt. Kostenfreie Tickets sind ab dem 08. November über den Online-Ticketshop der E-world erhältlich. Wir freuen uns, Sie am 20.02.2024 ab 13:00 Uhr in Essen begrüßen zu dürfen.

Fragen rund um das Glasfaserforum können Sie gerne an mescheder@micus.de richten.

Förderung ist noch lange nicht am Ende – ein Zwischenfazit des graue Flecken Programms

Der erste Call der "Graue Flecken Förderung" ist abgeschlossen und die beantragten Mittel werden auf rund 7 Mrd. Euro geschätzt. Allein in den von MICUS begleiteten 43 Projekten beträgt des Volumen 1,3 Mrd. Euro, wobei die gesamte Bandbreite von Antragskonstellationen abgedeckt wird: Von bereits bewilligten Fast Lane Anträgen mit weit über 300 Punkten bis zu Anträgen im mittleren zweistelligen Bereich, von 1 Mio. Euro bis hin zu über 100 Mio. Euro Förderbedarf, sowohl Wirtschaftlichkeitslücken- als auch Betreibermodelle. Wir freuen uns sehr, dass wir so viele Kreise und Kommunen dabei unterstützen können, alle Hebel in Bewegung zu setzen, um den Glasfaserausbau voranzutreiben. Denn eines haben all diese unterschiedlichen Anträge gemeinsam: Weder aus der Markterkundung noch aus den intensiven Branchendialogen hat sich eine flächendeckende Ausbauperspektive ergeben.

Die deutliche Überzeichnung der verfügbaren Mittel zeigt aber auch, dass die aktuelle Ausgestaltung der Förderrichtlinie an der Realität vorbeigeht. Die Netzbetreiber können das theoretische eigenwirtschaftliche Ausbaupotenzial in vielen Fällen nicht verpflichtend bestätigen, was angesichts der allgemeinen Wirtschaftslage nur verständlich ist. Gleichzeitig spüren Kreise und Kommunen den Druck der Bevölkerung und Unternehmen, zumindest zu versuchen, an Fördermittel für den Ausbau zu gelangen, auch wenn die Aussichten auf Erfolg gering sind.

In dieser schwierigen Gemengelage setzen wir für unsere Kunden aus der öffentlichen Verwaltung und der freien Wirtschaft auf das, was wir im Namen tragen: Strategieberatung! MICUS ist ihr Partner für die erfolgreiche Verzahnung von eigenwirtschaftlichen sowie geförderten Projekten und für einen flächendeckenden Glasfaserausbau.

Sprechen Sie uns gerne an und erfahren Sie mehr zum Thema unter spiegel@micus.de .





MICUS – Wir machen Breitband ... und das seit über 20 Jahren!

Antragsvolumen, EUR Mrd.

7,0 II,3 Anträge MICUS Bundesfördermittel

Kennziffern MICUS-Anträge

50 Mio. EUR

bereits bewilligte Fast-Lane Anträge

750.000 Adressen

(MEV/Projektgebiet)

7.000 km Trasse

(geplante Trasse, Verteilnetz)

42% 58%

Betreibermodell Wirtschaftlichkeitslücke

MICUS präsentiert FiberInvest auf dem 10. Bayerischen Breitbandforum in Gunzenhausen



Unser Geschäftsführer Sebastian Fornefeld stellte auf dem Bayerischen Breitbandforum in Gunzenhausen einen Überblick über die aktuellen Herausforderungen der Netzbetreiber sowie die neue MICUS-Solution FiberInvest vor. FiberInvest ermöglicht eine dynamische Kostenkalkulation auf Einzeladressebene und kann Netzbetreiber dabei unterstützen, bis ins kleinste Detail kostenoptimierte Netze zu planen und zu bauen – angesichts steigender Herausforderungen in Kosten und Vertrieb. Insbesondere können so schnell verschiedene Ausbauszenarien verglichen und die Netzplanung optimiert werden.

Gerne stellen wir Ihnen FiberInvest persönlich vor, melden Sie sich einfach bei <u>s.fornefeld@micus.de</u>.

Siemensstadt Square Berlin: MICUS unterstützt beim Aufbau des Glasfasernetzes für das größte Städteentwicklungsprojekt in Europa

In Berlin unterstützt MICUS Siemens in der strategischen Konzeption des neuen Glasfasernetzes für die neu zu errichtende Siemensstadt in Spandau. Der heutige Siemens-Standort in Spandau soll bis 2030 zu einem modernen Zukunftsquartier ausgebaut werden. Auf rund 76 Hektar ehemaligem Industrieareal sollen rund 1 Million m² Nutzungsfläche entstehen, unter anderem 2.700 Wohnungen. Siemens selbst investiert rund 600 Millionen Euro.







MICUS - Wir machen Breitband ... und das seit über 20 Jahren!

Ausgabe November 2023

MICUS unterstützt Siemens bei der Erstellung des Konzepts, der Verifikation der Planung sowie der Umsetzung und Ausschreibung. Wir freuen uns auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit bei diesem außergewöhnlichen Projekt.

Entwickeln auch Sie ein Neubauprojekt oder wollen in Ihrer Stadt, ihrem Kreis oder in Ihrer Kommune ein individuelles Glasfaser- oder Mobilfunkprojekt umsetzen? Dann nehmen Sie gerne unter s.fornefeld@micus.de Kontakt zu uns auf.

Glasfaser & Mobilfunk: Neue spannende Projekte in Rheinland-Pfalz und Baden-Württemberg Im Bundesland Rheinland-Pfalz darf MICUS den Westwaldkreis als neuen Kunden begrüßen und sich gleichzeitig über die Fortsetzung der Zusammenarbeit mit dem Landkreis Kusel freuen. In den Projekten werden zunächst Branchendialoge mit TK-Unternehmen geführt sowie auf Basis eines Markterkundungsverfahrens die grauen NGA-Flecken erhoben. Anschließend werden Grobnetzplanungen sowie Wirtschaftlichkeitsberechnungen durchgeführt. Sofern sich aus den jeweiligen Analysen die Notwendigkeit einer Förderung unterversorgter Adressen ergibt, werden wir die Kreise im Rahmen der Förderantragstellung im Jahr 2024 sowie den anschließenden Vergabeverfahren begleiten. Wir freuen uns auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit mit neuen und bekannten Ansprechpartnern.

In Baden-Württemberg wurde MICUS von der Stadt Mannheim für die Erstellung eines Mobilfunkgutachtens beauftragt. Im Rahmen des Projekts führen wir zunächst eine Erfassung sowie Analyse der aktuellen Mobilfunkversorgung durch. Darüber hinaus erheben wir die Standorte sowie die Anbindung der in Mannheim befindlichen Mobilfunkmasten. Die Analysen münden schließlich in der Abgrenzung der 4G- und 5G-Mobilfunklöcher. Im Rahmen von gemeinsamen Workshops mit der Stadt Mannheim werden schließlich Lösungen entwickelt und Handlungsempfehlungen für einen erfolgreichen Lückenschluss in der Mobilfunkversorgung aufgestellt.

Möchten auch Sie in Ihrem Kreis oder in Ihrer Kommune ein individuelles Glasfaser- oder Mobilfunkprojekt umsetzen? Dann nehmen Sie gerne unter mescheder@micus.de Kontakt zu uns auf.

Über MICUS

MICUS Strategieberatung GmbH ist eines der deutschlandweit führenden Beratungsunternehmen in den Bereichen Breitbandausbau, Glasfasernetzplanungen, Geschäftsfeldentwicklungen sowie Digitalisierungsstrategien. Wir unterstützen und beraten unsere Kunden in ihren wichtigsten Entscheidungsprozessen.

MICUS steht für maßgeschneiderte Lösungen und eine zielorientierte Umsetzung von Projekten. Seit unserer Gründung im Jahr 2000 lassen wir uns am Erfolg unserer Beratungsarbeit messen. Unser Erfolg spiegelt sich an der Vielzahl zufriedener Kunden und den erfolgreichen Umsetzungen unserer Planungen wider. Nach unseren Plänen wurden bereits Breitbandprojekte in über 160 Landkreisen und Kommunen mit mehreren Millionen Einwohnern mit und ohne Förderung durchgeführt.

Impressum und Kontakt

MICUS Strategieberatung GmbH, <u>info@micus.de</u>, <u>www.micus.de</u>
Pempelforter Straße 50, 40211 Düsseldorf Tel. +49 (211) 49769 111
Vertretungsberechtigter Geschäftsführer: Dr. Martin Fornefeld, Sebastian Fornefeld, Andreas Mescheder, Andreas Spiegel Registergericht: Amtsgericht Düsseldorf, Registernummer: HRB 73927
Inhaltlich verantwortlich gemäß § 55 Abs. 2 RStV: Dr. Martin Fornefeld



